

PROTECTION DE L'ENFANCE : CONTRIBUEZ À LA CRÉATION D'UNE 3ÈME MAISON FAMILIALE POUR LES 6-12 ANS

UN COUP DE POUCE FINANCIER POUR UNE ENFANCE PAISIBLE

L'ASSOCIATION D'AIDE À L'ENFANCE CAMBODGIENNE (AEC-FOYER LATASTE) SOUTIEN DEPUIS 1998 DES PROJETS ÉDUCATIFS ET DE PROTECTION DE L'ENFANCE DANS LA PROVINCE DE BANTEAY MEANCHEY, AU NORD-OUEST DU CAMBODGE. PLUS DE 900 ENFANTS SONT ACCOMPAGNÉS PAR NOTRE ÉQUIPE TOUT LE LONG DE LEUR SCOLARITÉ.

EN 2015, L'ASSOCIATION A FAIT ÉVOLUÉ SON PROGRAMME DE PROTECTION DE L'ENFANCE POUR RESPECTER LES DIRECTIVES GOUVERNEMENTALES ET MIEUX ACCUEILLIR LES ENFANTS EN DIFFICULTÉ DANS SON CENTRE, LE FOYER LATASTE. NOS 2 PREMIÈRES «MAISONS FAMILIALES» ONT VU LE JOUR EN OCTOBRE 2015.

AUJOURD'HUI, NOUS FAISONS FACE À DE NOUVELLES DEMANDES DES AFFAIRES SOCIALES DE LA PROVINCE : PLUSIEURS ENFANTS DE 6 À 12 ANS, ABANDONNÉS, ORPHELINS OU EN RUPTURE FAMILIALE ONT BESOIN D'ÊTRE ACCUEILLIS DANS UN CADRE CONVIVAL ET SÉCURISANT. NOUS AVONS DONC BESOIN DE CRÉER UNE TROISIÈME MAISON FAMILIALE, AU FOYER LATASTE.



L'ASSOCIATION

AEC-Foyer Lataste est née en 1998, de la rencontre de 2 français avec une association khmère, l'ADTJK, désireuse de créer un centre d'accueil pour enfants orphelins, abandonnés ou maltraités.

Spécialisée dans la protection et le développement des enfants en difficulté au Cambodge, elle accompagne plus de 900 enfants par l'accès à l'éducation, la santé, la culture et l'agriculture.

Notre priorité est de contribuer au développement harmonieux et sain des enfants du Banteay Meanchey, région pauvre et rurale au Nord-Ouest du Cambodge.



Région d'intervention d'AEC-Foyer Lataste au Cambodge

DEPUIS 18 ANS: LA PROTECTION DE L'ENFANCE AU COEUR DE NOTRE ACTION

DEPUIS SA CRÉATION, AEC - FOYER LATASTE ACCOMPAGNE LES ENFANTS VULNÉRABLES DU BANTEAY MEANCHEY. LE SOUTIEN DANS LA FAMILLE EST PRIVILÉGIÉ MAIS LORSQUE CE N'EST PAS POSSIBLE NOUS ACCUEILLONS LES ENFANTS DANS NOTRE CENTRE DE PROTECTION, LE FOYER LATASTE.

La province du Banteay Meanchey est une région rurale où on observe de grandes inégalités économiques et sociales. De nombreux parents sont contraints de partir travailler en Thaïlande, en laissant souvent leurs enfants derrière eux. Les familles qui restent sont en général dans une situation précaire et font face à plusieurs difficultés : absence de revenus stables, problèmes de santé, dettes, récoltes de riz inégales selon les années...

Dans ce contexte, nous nous efforçons d'accompagner au mieux les familles en soutenant en particulier un enfant dans la fratrie. Par une aide financière mensuelle, une aide en nature trimestrielle mais surtout un suivi régulier de notre équipe, nous encourageons les familles à maintenir leur enfant scolarisé le plus longtemps possible. C'est le programme «Filleul Isolé» (FI).

Nous sommes convaincus que l'inclusion dans la vie sociale et surtout l'affection des proches est essentiel au développement des enfants.

Pendant, certains enfants sont dans des situations très difficiles : abandonnés, maltraités, orphelins sans famille proche ou en rupture familiale, ils ont besoin d'être pris en charge différemment. C'est pourquoi nous avons créé les Maisons

Familiales (MF) pour les enfants de 6 à 12 ans. Ils sont intégralement pris en charge par notre association et sont suivis pendant leur cursus scolaire. Ils sont scolarisés dans l'école primaire Somras Komar, avec qui nous sommes en partenariat. Intégrés à une famille, les enfants bénéficient d'un cadre de vie rassurant et chaleureux.

En plus de son programme de protection de l'enfance, l'association a mis en place de nombreux projets dans l'éducation : Centre de Soutien Scolaire gratuit, internat pour les collégiens et lycéens trop éloignés de leur établissement scolaire, formation professionnelle en apprentissage ou encore soutien aux études supérieures. L'accompagnement des enfants des MF se poursuit donc jusqu'à leur entrée dans la vie active.



Notre action reconnue localement

Le Foyer Lataste, placé sous égide du Ministère Cambodgien des Affaires Sociales, est inspecté tous les ans par les représentants du Ministère. Il est classé chaque année meilleure institution d'accueil des enfants vulnérables de la province, parmi 11 institutions.

L'école primaire Somras Komar participe au concours annuel des écoles du district où elle remporte de très nombreux prix.

UNE TROISIÈME MAISON FAMILIALE SUR LE SITE DU FOYER LATASTE

12 ENFANTS SONT ACTUELLEMENT INTÉGRÉS DANS UNE DE NOS DEUX MAISONS FAMILIALES. SUIVIS PAR NOTRE ÉQUIPE, ILS SE SONT TRÈS BIEN ADAPTÉS A LEUR NOUVEL ENVIRONNEMENT. FACE AUX BESOINS CONSTANTS, NOUS SOUHAITERIONS ELARGIR NOTRE CAPACITÉ D'ACCUEIL POUR LES 6-12 ANS ET PASSER AINSI DE 12 À 18 PLACES.



Évolution de la prise en charge des enfants vulnérables au Cambodge

Les autorités Cambodgiennes, l'UNICEF ainsi que l'ONG Friends International encouragent les ONG à privilégier le soutien des enfants bénéficiaires directement dans leur famille d'origine. Lorsque ce n'est pas possible, les structures doivent proposer des solutions alternatives qui laissent plus de place au suivi individuel de l'enfant et à son bien-être.

Après plusieurs mois d'étude de terrain et de réflexion, nous avons opté pour la création de «Maisons Familiales».

Le principe est simple : une « mère d'accueil » s'occupe de 6 enfants maximum, qui viennent intégrer sa famille et partager son quotidien. Elle travaille à temps plein et est rémunérée en conséquence. Le but est ainsi de fournir un réel environnement familial et convivial aux enfants. Nos deux premières Maisons Familiales (MF) ont été créées en octobre 2015 sur le site du Foyer Lataste. Deux de nos salariées ont accepté de faire évoluer leur poste pour devenir mères d'accueil à temps complet.

Avec 6 mois de recul, nous pouvons déjà constater que ce projet est pertinent.

Protection de l'enfance : des besoins constants

Nous travaillons en étroite collaboration avec les Affaires Sociales et plusieurs ONG, qui nous rapportent souvent des cas difficiles. Après enquête, nous sommes en mesure d'affirmer que nous sommes la structure la mieux adaptée pour accompagner ces enfants. Depuis le mois de mars 2016, de nouveaux cas nous ont été présentés, pour lesquels la Maison Familiale est une bonne alternative.

Rénovation d'une maison au Foyer Lataste

Nous disposons actuellement d'une maison inoccupée sur le site du Foyer Lataste. Elle aurait besoin d'être rénovée et agrandie pour loger une nouvelle famille d'accueil, dans de bonnes conditions.

Les travaux et l'équipement de cette maison représentent des dépenses supplémentaires pour notre ONG. Pour les frais de fonctionnement, nous comptons trouver de nouveaux parrainages pour financer une partie des frais de vie et l'encadrement des enfants qui seront accueillis. Mais nous avons besoin de temps pour trouver de nouveaux soutiens et des enfants en difficulté ont rapidement besoin d'être pris en charge.

C'est pourquoi nous souhaiterions bénéficier d'une aide financière pour investir dans ce projet et assurer les 6 premiers mois de fonctionnement.



Décoration de la chambre des filles dans la première MF



Chez Koulab et chez Omlly



Koulab. Avec son mari Sinara et leurs 4 enfants, ils se sont installés dans une des maisons du Foyer Lataste, spécialement agrandie et équipée pour l'occasion. Koulab s'occupe au quotidien de 6 enfants pris en charge par l'association. Voici son témoignage :

«Ils sont plus heureux, plus épanouis. Même si 10 cela peut faire beaucoup, ils s'aiment. Moi je vois cela comme un devoir : je suis une adulte et je dois transmettre tout ce que je peux aux enfants, car chacun a le droit d'avoir une enfance heureuse !»



Omlly. Mère célibataire, elle vit avec son fils Roda, un jeune garçon de 14 ans, attentionné et brillant à l'école. Omlly s'occupe de 6 enfants, tous des garçons, qui apprécient son regard bienveillant, son sérieux et ses talents de cuisinière. Voici son témoignage :

«Quand les enfants vivent en petit groupe, ils se sentent beaucoup mieux. Ils travaillent plus à l'école, ils se sentent soutenus. Ils ont une vie familiale et reçoivent plus d'affection, et c'est important pour qu'ils grandissent bien.»



Maison du Foyer, à rénover. Capacité d'accueil actuelle : 5 personnes

Cette maison fait partie du patrimoine de l'association, elle a été construite il y a une quinzaine d'année. Elle a besoin d'être rénovée, car certains matériaux se sont détériorés avec le temps. De plus, sa capacité d'accueil est relativement faible, or elle doit pouvoir loger au moins 7 personnes pour répondre à nos objectifs.

Nous prévoyons d'agrandir la maison pour aménager 4 chambres, créer un espace cuisine et salle à manger et construire deux salles de bain. Nous allons également prolonger le toit pour que la terrasse soit couverte : cet espace à l'abri du soleil sera idéal pour que les enfants puissent jouer et profiter de la fraîcheur en fin de journée. Enfin, nous allons refaire la peinture intérieure et extérieure.

BUDGET DÉTAILLÉ

NOUS SOLLICITONS UNE AIDE FINANCIÈRE POUR PRENDRE EN CHARGE LES TRAVAUX D'AGRANDISSEMENT ET DE RÉNOVATION DE LA 3ÈME MAISON FAMILIALE AINSI QUE LES FRAIS POUR LES 6 PREMIERS MOIS DE FONCTIONNEMENT DE CE PROJET. LE FINANCEMENT DE CE PROJET NOUS PERMETTRA D'ACCUEILLIR, DANS DE BONNES CONDITIONS ET EN PERMANENCE, 6 ENFANTS DE LA RÉGION EN SITUATION DIFFICILE.

AEC-FOYER LATASTE POURRA DÈS LE DÉBUT PRENDRE EN CHARGE LES CHARGES DE LA MAISON, PROPOSER AUX ENFANTS DE SE JOINDRE À TOUTES LES ACTIVITÉS ARTISTIQUES ET SPORTIVES ORGANISÉES AU FOYER ET PARTICIPER AUX SORTIES CULTURELLES PRÉVUES DANS L'ANNÉE.

LE MONTANT TOTAL DU PROJET S'ÉLÈVE À 9 717 \$, DONT 6 482 \$ D'INVESTISSEMENT ET 3 235 \$ DE FONCTIONNEMENT.

TYPE DE DÉPENSES	MONTANT EN US \$ *
INVESTISSEMENT	6 482
Rénovation générale du bâtiment	372
Aménagement de la terrasse	403
Construction cuisine et salle à manger	2 224
Aménagement de 4 chambres	953
Construction de deux salles de bain	1 588
Peinture (extérieur et intérieur)	442
Meubles et équipement cuisine	350
Divers et imprévus	150
FONCTIONNEMENT pour les 6 premiers mois	3 235
Salaire mère accueil	975
Nourriture pour les 6 enfants pris en charge par l'association	1 733
Literie et linge de maison	50
Vêtements et chaussures	89
Frais santé	225
Hygiène corporelle	94
Fournitures scolaires et argent de poche	69
MONTANT TOTAL DU PROJET EN \$	9 717

* Taux de change au 13/04/2016: 1 euro = 1.137 \$ | 1 \$ = 0.879 euro

Pour plus d'informations

Au Cambodge : Charlotte Perrin
foyerlataste@yahoo.fr

En France: Anaïs Gallo-Bragatto
aec.lataste1@gmail.com
+33 (0)7 68 33 42 61

Photographies : Caroline Costes, Marine Pouget et
Tiago Rosado